
 

開会 事務局長 
ただいまから令和元年度第８回神石高原町農業委員会総会を開会致しま

す。まず始めに会長より挨拶を頂きます。 

会長挨拶  （会長挨拶） 

 事務局長 

ありがとうございました。続きまして欠席者の報告ですが本日の欠席者は

いません。従いまして農業委員会等に関する法律第２７条第３項の規定に

より在任委員数１４名中出席者は１４名でありますので過半数を超えてお

ります。総会が成立することをご報告申しあげます。尚，議事の進行につ

きましては会議規則第３条の規定により会長にお願いします。 

 議 長 
それでは議事に入りますまでに本日の議事録署名委員の指名をさせて頂き

ます。７番正木委員、９番圓道両委員にお願いします。 

第１号議案  議 長 
それでは議事に入ります。議案第１号「農地法第３条の規定による許可申

請について」を議題とします。説明をお願いします。 

  （事務局説明） 

 議 長 
ありがとうございました。担当推進委員によります現地調査を行っていま

す。３－１９について江草推進委員報告をお願いします。 

 １１番 

時安，坂瀬川地区担当の江草です。受付番号３－１９にいて報告します。

１１月２４日に向農業委員と譲り受け人の梶原文子さんの息子さんであり

ます梶原孝一さんの三人で現地の確認と聞き取りを行いました。耕作事業

を行なうことに問題ないと判断しました。農業委員さんの判断をお願いし

ます。 

 議 長 
ありがとうございました。続きまして３－２０号山内推進委員お願いしま

す。 

 １２番 

小畠地区担当の山内です。受付番号３－２０について報告します。場所は

役場本庁より西へ６００ｍのグランドゴルフ場の近くにあります。１１月

２８日に若林委員と私の二人で現地調査を行いました。申請農地の譲り渡

し人は耕作することが困難であります。譲り受け人は経営規模の拡大をし

たいと考えており居住地からも近いため墓地の周りの整備をしたく譲り受

けるものであります。何ら問題ないと思います。ご審議のほどよろしくお

願いします。 

 議 長 
ありがとうございました。３－２１について今井推進委員が本日欠席のた

め美田農業委員報告をお願いします。 

 １番 

３－２１について報告します。２４日に美田政昭さんと現地調査を行いま

した。航空写真を見て頂いたら場所は分かると思います。安田から油木方

面に向かって数百メートルくらい走った国道沿いの左側です。小林春美さ

んと美田さんが今まで利用権設定でこの田んぼを作っておられましたがこ

の度小林春美さんが娘さんのところへ引っ越すということでこの土地を買

ってほしいということだったので買われるということです。航空写真の中

の３２８－１が美田さんが耕作されており今回の案件の土地も利用権設定

で作っておられましたがこの度購入して規模拡大を図るということでござ



います。何ら問題ないと思われます。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 議 長 
ありがとうございました。説明が終わりました。ご意見，ご質問ありまし

たらお願いします。 

 議 長 

ございませんか？無いようでしたら採決に移らせていただきます。 

議案第１号「農地法第３条の規定による許可申請について」申請通り許可

することに賛成の農業委員の挙手をお願いします。 

（全員賛成） 

挙手全員でございますので申請通り許可することとします。 

第 2 号議案 議 長 
続きまして議案第２号「農地法第４条の規定による許可申請について」を

議題とします。説明をお願いします。 

  （事務局説明） 

 議 長 
ありがとうございました。担当推進による現地確認をお願いしております。

４－５の案件について小寺推進委員報告をお願いします。 

 １４番 

高蓋，木津和地区担当の小寺です。４－５について報告をします。場所は

高蓋の階見です。バイパスの近くに竹中製材所というところがありますが

そこから北へ約１００ｍのところになります。調査日ですが１１月の１７

日に佐伯会長と調査しました。また申請者の竹中さんからも話を聞くこと

ができました。この場所は２種農地で農振農用地区外になります。写真に

ありますようにすでに建物が建っております。約４０年くらい前に資材置

き場として利用が始まっているようです。申請者の先代からの転用で農地

とは思われてなかったようです。今回始末書も添付されております。転用

許可を申請されたものです。以上です。 

 議 長 
ありがとうございました。続きまして４－６の案件について矢田貝推進委

員報告をお願いします。 

 ６番 

城山，にし油木地区担当の矢田貝委員が欠席のため小里が代わって報告し

ます。受付番号４－６について報告します。場所は国道１８２号のループ

橋から東城方面に約３キロのところにあります。１１月２４日に矢田貝委

員と申請者のお母さん同行のもと調査しました。また要墓地とのことで４

条申請しましたが申請前に墓地を施行しましたとのことで始末書を出され

ています。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 議 長 
続きまして４－７から４－１０まで合わせて山内推進委員報告をお願いし

ます。 

 １２番 

小畠地区担当の山内です。受付番号４－７，４－８は同じ所有者でありま

すので合わせて報告させてください。場所は役場本庁より南へ約３キロの

亀石地区になります。１１月２８日に若林委員と申請者のお母さんと私と

３人で現地調査をしました。現在の住居は老朽化して建て替えが必要とな

っているため今の住居を壊し同じ場所に建て替えることも考えましたが住

居の裏山が迫ってきていて山林であります。それから竹やぶも迫ってきて

おります。近年の集中豪雨で裏山が崩れる心配があるので農地を一部縮小

して申請地に住居を建てこの進入路を建築したいと考えているものです。



現地確認において転用目的に合致し一部造成もなされていますが始末書を

揃っており問題ないと思われます。審議のほどよろしくお願いします。そ

れから進入路ですが事務局から話がありましたが法面も合わせて今の居住

地へ侵入する道を斜めにゆるく勾配をとって付け替えたいという申請であ

ります。続いて４－９，４－１０について報告します。１１月２８日に若

林委員と私の二人で調査しました。住居の敷地として転用と言われて現地

調査では住居の敷地として住居の柱が立っておりました。すでに進入路に

なって上をコンクリ舗装して現在はそれを利用して住居の出入りをされて

おられます。始末書も揃っており何ら問題ないと思われます。審議のほど

よろしくお願いします。 

 議 長 
ありがとうございました。説明が終わりました。ご意見，ご質問ありまし

たらお願いします。 

 １３番 

４－８の８ページの写真を見る限りでは３６４が住宅の敷地ではないでし

ょうか？そこがそういう風に見えますがどうでしょうか？３６３になって

いるが３６４の畑が航空写真から見ると造成されたように見えるのだが。 

 事務局長 

航空写真ではそういう風に見えますがすでに登記されていまして登記の図

面によりますと３６４と３６３と３６２は合筆されてその後に分筆であり

ます。この航空写真は３６３，３６４ですが現在３６３－１と３６３－３

で３６４は合筆なので無くなっています。航空写真は合筆前の写地図でご

ざいますので３６４のところに宅地が建って見えますが今現在は３６４は

ございません。３６３－３と３６３－４になっています。航空写真が古い

ので合筆前の地番になっています。３６３と３６４を一緒にして３６３－

１，２，３，４と分筆されています。３６３－２と４はそのまま農地で耕

作しています。１，３が宅地と法面ということになります。 

 １３番 説明を聞いたら分かりました。 

 議 長 

このところ４条で始末書添付というのが次々でておりますがこれは先般の

パトロールのおり，すでに無断転用されておる可能性があるものの調査依

頼を事務局のほうから出しておりますがそれを指導して正規の手続きをし

て頂くようにしたことによって４条申請が出ておるために始末書添付の申

請が増えておるということでございますのでご理解を頂きたいと思いま

す。 

 ４番 
３６３と３６４が合筆されたわけですよね。前の３６３というのは何番地

になったのですか。 

 事務局長 

３６３と３６４を合筆して３６３－１，２，３，４になりました。次回か

ら合筆，分筆がありましたら図面をつけるようにします。航空写真がある

がために理解が難しくなっておりますので次回から合筆，分筆がありまし

たら現況写真の隣か裏につけるようにします。 

 ４番 今回の農地パトロールで分かったものですか？ 

 事務局長 ４－６，４－７は違います。 

 議 長 ４－５，４－９，４－１０については無許可でされていたものが今回のパ



トロールのときに調査依頼が事務局のほうから渡してあると思うのですが

それを調査をして手続きを要請して手続きが次々と出ているという案件で

す。 

 ４番 
事務局が調査依頼ですか？それとも農地パトロールだったら以前に見つけ

てあるものですか？ 

 議 長 

農地パトロール段階で非農地としてＢ判定をしていたはずなんです。そこ

を相談員が現地調査をしている段階で山林以外のものについては現状の地

目で登記をさせなさいよという指導がありますので倉庫が建っていても

我々はＢ判定にしていたわけです。それは非農地判定ができませんので調

査の結果宅地にしてくださいよとか墓地にしなさいよとかいう指導が今回

入ったということです。 

 ４番 
私たちの周っているパトロールで以前のＢ判定が残っているというのはそ

ういう可能性があるということですか？ 

 議 長 

あるということです。ですから過去にＢ判定しても今もＢ判定で残ってい

るものは何らかの理由があって非農地証明を出していないということで

す。 

 １２番 
訂正があります。４－９の現況写真を見てください。１０ページですが２

０２－１となっていますが２０１－２が正解です。 

 事務局長 現況写真のほうを２０１－２に直してください。 

 議 長 

他にございませんか。無いようでしたら採決に移らせて頂きます。 

議案第２号「農地法第４条の規定による許可申請について」申請通り許可

することに賛成の農業委員のかたの挙手をお願いします。 

（全員賛成） 

挙手全員でございます。申請通り許可することとします。 

第３号議案 議 長 
続きまして議案第３号「農地法第５条の規定による許可申請について」を

議題とします。説明をお願いします。 

  （事務局説明） 

 議 長 
ありがとうございました。担当委員による現地調査を行っています。三原

推進委員欠席でございますので大垰農業委員報告をお願いします。 

 １１番 

上豊松，笹尾地区担当の大垰です。受付番号５－４０について報告します。

場所は豊松支所より西へ４キロの笹尾地区になります。１１月２５日に酒

井推進委員とフォレストの代理人の三和測量の岩崎さんと私で調査しまし

た。周辺の家屋，農地への影響もないと思われ書類も揃っていることから

問題ないと思われます。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 議 長 
ありがとうございました。説明が終わりました。ご意見，ご質問ありまし

たらお願いします。 

 ４番 
１２１５－３というところに旗がついていませんが建物はそのまま活かし

てということですか。 

 事務局長 
これは建物の向こう側なんです。１２１５－１が見えなかったのですが公

図通りのところにあります。 



 １１番 
三和測量の説明では１２１５－３は宅地だと言われました。建物を壊して

全て整地されてパネルを設置されるということでした。 

 議 長 

今，質問がありましたように１２１５－３が１２１５－１へ食い込んでい

ますが現在宅地でございますので地目変更の必要性がないということと農

業委員会の管轄外ということで申請がないということですのでご理解頂き

たいと思います。他にございませんか。無いようでしたら採決に移らせて

頂きます。 

 議 長 

議案第３号「農地法第５条の規定による許可申請について」申請通り許可

することに賛成の農業委員の方の挙手をお願いします。 

（全員賛成）  

挙手全員でございます。申請通り許可することとします。 

第４号議案 議 長 
続きまして議案第４号「農地利用状況調査による非農地承認について」を

議題とします。説明をお願いします。 

  （事務局説明） 

 議 長 
ありがとうございます。ご意見，ご質問ありましたらお願いします。 

今年度はもう一度出しますか？ 

 事務局 もう終わりです。 

 議 長 
これで今年度の非農地が１００ｈａになりました。他にございませんか。

無いようでしたら採決に移らせて頂きます。 

 議 長 

議案第４号「農地利用状況調査による非農地承認について」申請通り許可

することに賛成の農業委員の方の挙手をお願いします。 

（全員賛成）  

挙手全員でございます。申請通り許可することとします。 

第５号議案 議 長 
続きまして議案第５号「農地法施行規則第１７条第２項の規定による指定

地区の登録申請について」を議題とします。説明をお願いします。 

  （事務局説明） 

 議 長 
ありがとうございました。担当推進委員によります現地確認をしておりま

す。川上推進委員より報告をお願いします。 

 １０番 

１０番立原です。川上推進委員が所用で欠席ですので私の方から報告をさ

せて頂きます。今回の場所ですが下井関になります。下井関から上野方向

へ５００ｍほど入ったところにあります。１１月２４日に申請人の新谷さ

んと川上推進委員と私とで現地の確認をしました。現況としまして草刈り

程度の管理しかされていませんがすぐに耕作できる状態と判断しておりま

す。７９番地に付帯する農地として何ら問題ないと思われます。 

 議 長 

ありがとうございました。ご意見，ご質問ありましたらお願いします。 

ございませんか。無いようでしたら採決に移らせて頂きます。 

議案第５号「農地法施行規則第１７条第２項の規定による指定地区の登録

申請について」申請通り許可することに賛成の農業委員の方の挙手をお願

いします。 

（全員賛成）  



挙手全員でございます。申請通り許可することとします。 

報告第１号 議 長 

続きまして報告事項に入らせていただきます。 

報告第１号「認定電気通信事業者の行う中継施設等設置に伴う農地転用に

ついて」を議題とします。説明をお願いします。 

  （事務局説明） 

 議 長 
説明が終わりました。ご意見，ご質問ありましたらお願いします。無いよ

うでございます。報告事項でございますので採決は致しません。 

   

   

   

 議 長 以上で本日ご提案します議案については終了しました。 

  １６時００分 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

以上、議事の経過を記載し、その内容は相違ないことを証するため署

名します。 
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